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CONCEJO DE BOGOTÁ DISTRITO CAPITAL 
 

Período Constitucional 2020-2023 
 

SESIÓN PLENARIA ORDINARIA 
ASISTENCIA POR MEDIOS TECNOLÓGICOS 

(Resolución 412 de 2020) 

(Directivas de octubre 11 y 28 de 2021) 
 
ACTA: 041 
LUGAR:  Recinto los Comuneros 
FECHA:  27- 05- 2022. 
HORA DE INICIACIÓN: 9:28 am    
HORA DE FINALIZACIÓN: 1:07 pm  
PRESIDENTE: SAMIR ABISAMBRA VESGA   
SECRETARIO: CARLOS DUARTE CUADROS. 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

1 REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM  
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES  
4. CELEBRACION DIA DEL CABILDANTE ESTUDIANTIL. 
5. TRAMITE DE IMPEDIMENTOS Y RECUSACIONES. 
6. COMUNICACIONES Y VARIOS. 
 

DESARROLLO 
 
1. REGISTRO ELECTRÓNICO DE CONCEJALES O LLAMADO A LISTA  
 
Siendo las 9:28 am se da inicio a la sesión. 
 
Responden el llamado a lista los concejales: CARLOS CARRILLO ARENAS, LUIS CARLOS 
LEAL ANGARITA, MARÍA CLARA NAME RAMÍREZ, SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA, 
DORA LUCÍA BASTIDAS UBATE, ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN, JULIÁN ESPINOSA 
ORTIZ, RUBÉN DARÍO TORRADO PACHECO, GLORIA ELSY DÍAZ MARTÍNEZ, CELIO 
NIEVES HERRERA, LIBARDO ASPRILLA LARA, ARMANDO GUTIÉRREZ GONZÁLEZ, 
FABIO ANDRÉS PUENTES SIERRA, DIEGO LASERNA ARIAS, ATI QUIGUA IZQUIERDO, 
ANDRÉS DARÍO ONZAGA NIÑO, MARÍA VICTORIA VARGAS SILVA, ÁLVARO JOSÉ 
ARGOTE MUÑOZ, EMEL ROJAS CASTILLO, MARCO ACOSTA RICO, ROLANDO 
ALBERTO GONZÁLEZ GARCÍA, JUAN JAVIER BAENA MERLANO, MARTIN RIVERA 
ALZATE, GERMÁN AUGUSTO GARCÍA MAYA, ATI QUIGUA IZQUIERDO. 
 
Presentaron excusa los Honorables Concejales: JAVIER ALEJANDRO OSPINA 
RODRÍGUEZ, DIEGO CANCINO RODRÍGUEZ, NELSON CUBIDES SALAZAR, HEIDI 
LORENA SÁNCHEZ BARRETO, MARÍA SUSANA MUHAMAD GONZÁLEZ,  
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Secretario informa que se registraron concejales de manera presencial en el recinto para un 
total de veintitrés (23) concejales, conformado quórum decisorio.  
 
Por parte de la Administración se hicieron presentes: Edna Bonilla, Secretaria de Educación.   
 
Por parte de los organismos de control se hicieron presentes: Juan David Rodríguez, 
delegado de la Contraloría de Bogotá, Jhon Alexander Sazipa, delegado de personería de 
Bogotá, Ramón Villamizar, delegado Veeduría Distrital.  
 
H.C. MARCO ACOSTA: solicita cambiar el orden del día pasando el punto de quinto al cuarto 
de impedimentos y recusaciones.  
 
Se aprueba la modificación propuesta por la presidenta del cabildo estudiantil siendo las 9 y 
43 am. 
 
Palabras de la comunidad indígena de los mamos. 
 
2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  

 
El presidente somete a consideración el orden del día, previa lectura por parte de la 
Secretaría General.  
El secretario informa que ha sido aprobado con la modificación propuesta. 
 
Se registra el ingreso de los siguientes concejales: JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE, 
SAMUEL ARRIETA BUELVAS, MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO, HUMBERTO 
RAFAEL AMIN MARTELO, EDWARD ARIAS RUBIO, JORGE LUIS COLMENARES 
ESCOBAR, DIANA MARCELA GUAQUETA, ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ, LUZ 
MARINA GORDILLO SALINAS, MARISOL GÓMEZ GIRALDO, VENUS ALBEIRO SILVA 
GOMEZ, ÓSCAR JAIME RAMÍREZ VAHOS, MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA, CESAR 
ALFONSO GARCÍA VARGAS, PEDRO JULIÁN LÓPEZ SIERRA.  
 
3. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DE PROPOSICIONES. 
El secretario informa que han sido radicadas las siguientes proposiciones:  
 
Primera Proposición. 
Tema: prórroga del segundo periodo de sesiones ordinarias.  
Autor: Mesa directiva.  
Aprobada.  
 
Segunda proposición. 
Tema: Conmemoración del mes del orgullo LGBTI  
Autor: H.C. LUIS CARLOS LEAL ANGARITA. Bancada Partido Verde. 
Aprobada. Con el voto negativo del H:C MARCO ACOSTA. 
 
4. TRAMITE DE IMPEDIMENTOS Y RECUSACIONES. 
Impedimento presentado por la Bancada del partido conservador. 
El presidente la somete a consideración siendo aprobada con 26 votos.  
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Impedimento presentado por el H.C NELSON CUBIDES. 
El secretario da lectura a la proposición.  
El presidente somete a votación nominal la proposición. 
El secretario informa el resultado de la votación:  
Por el SI: 6 votos. 
Por el NO: 20 votos. 
El secretario informa que fue negado el impedimento. 
 
5. CABILDANTE ESTUDIANTIL. 
 
Intervención de la secretaria de educación, Edna Bonilla.  
 
Intervención del Veedor Distrital.  
 
Registro de cabildantes estudiantiles. Contestaron el llamado a lista 23 cabildantes 
estudiantiles. 
 
Lectura del orden del día.  
Conformación de mesa de cabildantes estudiantiles. 
Elección de mesa directiva.   
Intervención de presidente de la mesa distrital de cabildantes estudiantil. 
Instalación mesa distrital. Vicepresidenta. 
Intervención segundo vicepresidente. 
Llamado a lista. 
Aprobación del orden del día. 
Presentación y rendición de cuentas de comisiones. 
Intervención de concejales y cabildantes. 
 
La secretaria informa que ha sido aprobado el orden del día. 
 
Presentación secretaria mesa directiva. 
 
Presentación presidenta mesa directiva.  
 
Presentación presidenta comisión de cabildantes estudiantiles.  
 
Instalación mesa cabildantes. Vicepresidenta mesa estudiantil. 
 
Presentación primer vicepresidente mesa estudiantil. 
 
Explicación de la metodología de la sesión.  
 
Instalación mesa distrital de cabildantes estudiantiles 2022. 
 
Presentación de comisiones de trabajo de la mesa estudiantil.  
Comisión de gestión normativa.  
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Comisión de participación incidente.  
Comisión de control social y rendición de cuentas. 
Comisión de control político. 
 
Informe de Comisión de control político.  
Informe de Comisión de control social y de rendición de cuentas. 
Informe comisión de participación incidente.  
Informe de comisión de gestión normativa. 
 
Intervención de concejales y cabildantes. 
 
H.C. ÁLVARO ARGOTE MUÑOZ: acepta el llamado de atención de los cabildantes y propone 
ajustes a los acuerdos que reglamentan los cabildos estudiantiles en lo relacionado con el 
tema del control social. 
 
H.C. MARTÍN RIVERA ALZATE: cede la palabra a un cabildante que hace denuncias de 
problemas de salud mental y violencia en los colegios de la localidad de Kennedy.  
 
H.C. JORGE LUIS COLMENARES: considera un deber apoyar las iniciativas normativas de 
los cabildantes estudiantiles y propone que se aprueben dos proyectos periódicamente de 
ellos.  
 
H.C. JULIÁN DAVID RODRÍGUEZ SASTOQUE: apoya la actividad de los cabildantes 
estudiantiles y anuncia su apoyo en segundo debate del proyecto que fortalecen estos 
espacios para lo cual solicita al presidente su priorización.  
 
H.C. ANA TERESA BERNAL MONTAÑEZ: resalta la importancia del día del cabildante 
estudiantil y dice que estará pendiente de los proyectos que se presenten en ese sentido para 
darles su apoyo. 
 
H.C. LUIS CARLOS LEAL ANGARITA: invita a todos los concejales a acompañar las 
iniciativas de los cabildantes estudiantiles y a escuchar sus problemáticas.  
 
H.C. MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA: recuerda el trabajo desarrollado en su gestión 
de presidenta en favor de una mayor efectividad y fortalecimiento del trabajo de los 
cabildantes menores.  Propone una sesión para tratar los temas específicos de los cabildantes 
menores. 
 
H.C. ÁLVARO ACEVEDO LEGUIZAMÓN: considera que las iniciativas y denuncias de los 
cabildantes estudiantiles deben de trascender los espacios educativos. Y proyectar a los 
futuros dirigentes de la ciudad, de otra parte. 
 
H.C. JUAN JAVIER BAENA: denuncia la informalidad a la que se están sometiendo los 
profesores de los primeros años escolares.  
 
H.C. LIBARDO ASPRILLA LARA: propone una nueva catedra para los colegios distritales 
sobre la cultura de los afrocolombianos como parte de la diversidad étnica de la nación.  
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H.C. CELIO NIEVES HERRERA: dice que le van a hacer seguimiento a sus iniciativas y 
recuerda que fue el autor de 12 acuerdos en favor de la educación.  
 
H.C. ARMANDO GUTIÉRREZ: denuncia el alto grado de inseguridad que se vive en la ciudad 
y cede el uso de la palabra a un cabildante para que hable de tema en los entornos escolares.  
 
H.C. MANUEL JOSÉ SARMIENTO ARGUELLO: manifiesta que se está trabajando en un 
proyecto de fondo distrital para la educación superior, que no pague intereses condonadles 
del ICETEX, que favorecería a la población estudiantil de la ciudad para que continúen sus 
estudios superiores, proyecto que esta para discutirse en la comisión de gobierno. De igual 
manera dice que le preocupa el tema de los uniformes de hombres y mujeres en los colegios 
públicos y privados, tema sobre el que plantea un debate. 
Reclama a la veeduría distrital y la secretaria de educación mejor organización de la sesión 
sobre el cabildante menor. 
 
H.C. ROLANDO ALBERTO GONZÁLEZ: cede el uso de la palabra a un cabildante estudiantil 
para que haga una denuncia sobre la inseguridad en el barrio Quiroga y la aplicación del 
acuerdo sobre entornos seguros.  
 
H.C. GUILLERMO LASERNA ARIAS: plantea el tema de la maternidad y paternidad y 
educación sexual adolescente para que sea abordado por la administración distrital 
articuladamente.     
 
H.C. MARCO ACOSTA RICO: considera que los jóvenes también pueden hacer control 
político, como en el tema de la seguridad en los entornos juveniles, para lo cual propone una 
sesión de control político liderado por los consejeros estudiantiles. 
 
H.C. VENUS ALBEIRO SILVA GÓMEZ: manifiesta que el encuentro de cabildantes es un 
semillero de liderazgos políticos que hay que fortalecer y considera debe de haber mayor 
presencia de ellos en el encuentro. 
 
H.C. SAMUEL ARRIETA BUELVAS: cede el uso de la palabra a un cabildante estudiantil 
quien hace graves denuncia sobre violencia en su colegio de Ciudad Bolívar.  
 
H.C. MARÍA FERNANDA ROJAS MANTILLA: cede el uso de la palabra a un cabildante 
estudiantil quien denuncia actos de violencia sexual en colegios de la ciudad.  
 
Intervención del vicepresidente del cabildo estudiantil. Solicita verificar el quorum.  
 
El secretario informa que contestaron a lista 22 honorables concejales para conformar quorum 
de liberatorio.  
  
El vicepresidente estudiantil reclama más atención de los concejales y de la alcaldesa en este 
evento del cabildante estudiantil. 
 
Compromisos y cierre de la mesa distrital de cabildantes estudiantiles. 
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H.C SAMIR ABISAMBRA VESGA:  
Presenta un resumen de los principales problemas expuestos por los cabildantes 
estudiantiles. Propone hacer un debate en un colegio Mendora de la localidad “Mártires” el 8 
de junio, donde todas las bancadas podrán participar con las proposiciones hechas en la 
sesión.  
 
De igual manera manifiesta su interés en sacar adelante los proyectos de acuerdo propuestos 
por los concejales. 
 
Se conforman los distintos comités a los que los concejales asistentes se comprometen a 
desarrollar.  
 
H.C. ARMANDO GUTIÉRREZ: solicita que por secretaria se haga extensiva la invitación a los 
demás concejales que no asistieron a que hagan parte de las comisiones por conformar y del 
proyecto que está liderando sobre el observatorio de abuso sexual.   
 
Palabras de cierre de la presidenta del cabildo estudiantil.  
 
H.C MARTIN RIVERA: deja constancia de su desacuerdo con el llamado de atención que se 
le hizo al concejal Carrillo por su ausencia en el debate, porque el asiste a todas en su 
totalidad.  
 
H.C. LUCÍA BASTIDAS UBATE: de igual manera deja su constancia de rechazo de manera 
contundente la instrumentalización de los jóvenes en estos espacios.  
 
6. Comunicaciones y varios. 
El secretario informa que no hay radicadas comunicaciones. 
 
Se levanta la sesión siendo los 1: 07 pm.  
 
  

 
 
 

SAMIR JOSÉ ABISAMBRA VESGA 
Presidente 

 
 
 
 

CARLOS ARTURO DUARTE CUADROS  
Secretario General de Organismo de Control (E) 

 
Elaboró: Jorge Buitrago Puentes. Profesional Universitario 219-03 (e) 
Reviso: José del Carmen Montaña Torres, Asesor 105 02    

 


